



Balade en Bourgogne avec le VCS
« Départ et arrivée à St-Julien-les-Villas »
Du lundi 4 au vendredi 8 septembre 2023



Lundi 4 septembre, allez en route !!
Saint-Julien - Monéteau (Auxerre) « 103km »



Une petite fraîcheur matinale est la bienvenue à 9h au départ du périple vers la Bourgogne. Les bagages sont chargés, un bisou aux accompagnants et c'est parti sur des routes bien connues en direction d'Ervy le Châtel. Les champs de tournesols nous saluent et Annie se prend pour Nana Mouskouri en entonnant : « le tournesol, le tournesol n'a pas besoin d'une boussole... », un vrai régal!! La forêt de Flogny nous apporte une ombre bienfaisante mais dès la sortie de Méré, nous voilà plongés dans les vignobles du Chablisien, ses coteaux et ses routes-toboggans où nos cyclos jouent du braquet. Très joli parcours jusqu'à Chablis où Mireille nous a dégotté un beau coin pique-nique ombragé...mais Didier s'est perdu et c'est lui qui a le ravito!!! Erreur réparée et chacun se met à préparer le buffet : crudités, poulet rôti, etc. Didier sort même le Brouilly. Les coteaux chablisiens reprennent l'après-midi avec de solides bosses sur Courgis et Chitry où un arrêt-photo s'impose devant l'église fortifiée. Il fait 32 degrés et Gérard chasse la canette... Les GPS sont utiles pour trouver l'hébergement dans les alentours d'Auxerre même si certains reconnaissent les routes de la Franck Pineau. Arrivée au Campanile à 16h30 où chacun attend la douche. 103 km au compteur pour cette première étape, 1000m de dénivelé. Demain route vers la Nièvre « le vert pays des eaux vives » !



Balade en Bourgogne avec le VCS
« Départ et arrivée à St-Julien-les-Villas »
Du lundi 4 au vendredi 8 septembre 2023



Mardi 5 septembre Monéteau (Auxerre) - Corbigny « 108km »



Sous la conduite du GPS de Jean-Pierre, nous traversons Auxerre et franchissons l'Yonne sur le pont Paul Bert. Arrêt photo pour le point de vue sur la ville, la cathédrale et l'Abbaye St Germain l'Auxerrois. De là nous longeons l'Yonne, passons devant le stade de l'AJA et gagnons la voie cyclable qui nous accompagnera tout au long de la journée. Quel joli parcours! Aucune voiture bien sûr, le calme, le passage de péniches, le salut aux mariniers, le travail de l'éclusière, quelques déversoirs, un vrai régal ! Avant Mailly la Ville, nous retrouvons Marc et Fanfan, deux amis Clamecycois de Michel et Mireille qui vont nous piloter le long du canal du Nivernais. C'est Mailly-le-Château, son donjon fortifié, la Fontaine au Loup, La Chapelle St Nicolas, patron des mariniers. 4 VCS, Papate en tête, grimpent jusqu'à... l'EHPAD... Préparent-ils le 4ème âge ? Nous découvrons les rochers du Saussois, site des écoles d'escalade et arrivons à Clamecy, au bord de l'Yonne, à la Tambourinette pour un pique-nique royal dans un site ombragé, ponctué de superbes clafoutis réalisés par Michèle et Gisèle, épouses de nos amis. Les uns se trempent dans l'Yonne, les autres poussent la chansonnette. Il fait chaud ... Nous repartons pour un tour Panoramique de la ville à vélo : l'Homme du Futur sculpté par César, la Collégiale, le Saint accroupi, le Papate affalé, la Maison du Tisserand à colombages, la statue du Flotteur symbole de la ville qui vécut pendant 300 ans du flottage du bois destiné au chauffage des Parisiens. Nos amis nous quittent près de Tannay sous les applaudissements de nos cyclos. Merci à vous quatre pour votre accompagnement et votre amour du vélo. L'après-midi se poursuit le long du canal du Nivernais, souvent à l'ombre heureusement car il fait 35 degrés... l'arrivée à Corbigny à 17 h fait du bien à tous ces visages rouges comme des homards... 108 km au compteur, seulement 280 m de D+, moins que demain sans doute!! Bonne douche à tous et grand MERCI à Didier et Mireille...



Balade en Bourgogne avec le VCS
« Départ et arrivée à St-Julien-les-Villas »
Du lundi 4 au vendredi 8 septembre 2023



Mercredi 6 septembre Corbigny - Planchez « 95km »



La journée s'annonçait bien avec un départ avancé à 8h, à la fraîche MAIS voilà déjà le Mécano du Tour aidé de Jean- Pierre, les mains dans le cambouis autour du dérailleur de Brigitte qui va repartir en pignon fixe... Premier arrêt à Chitry-les-Mines devant la statue de Jules Renard, enfant du pays, et de son héros Poil de Carotte. Au port de Chitry, nous retrouvons le Canal du Nivernais et sa voie cyclable sur berge, verte, reposante, aux reflets divers et ses hérons cendrés. Une belle route ombragée longe l'Yonne encore jeune depuis l'aqueduc de Montreuillon; elle s'élève ensuite progressivement jusqu'à la Pige d'où nous plongeons sur le lac de Panecièrre dont nous ferons le tour très découpé par la route des crêtes (quelle idée). Le niveau de l'eau est bas découvrant des zones marécageuses... impression d'une marée basse ! L'ombre rafraîchissante des flots de sapins nous plaît, les tas de bois jalonnent le parcours. C'est le Morvan ! C'est vert, les haies réceinturent les terres d'élevage où paissent de bien beaux troupeaux de vaches blanches. De Chaumard, on arrive au barrage de Panecièrre de 50 m de haut bâti pour retenir l'eau de l'Yonne et protéger Paris des inondations. 4 VCS sont partis à Château-Chinon collecter un tampon BPF. Une crevaïson scinde le reste du groupe et rejoindre le lieu du ravito relève de l'initiative individuelle. C'est la débâcle, Annie souffre d'un fort coup de chaud, il faut réorienter le groupe, pourtant sur le parcours pourvu d'une bosse à deux chevrons, il faut chasser les points d'eau... Tous se regroupent au ravito à 14 h !!! il fait 35 degrés ! Didier ouvre les vannes du coca et du Vichy-Saint-Yorre... Nous sommes près d'Ouroux et on s'en souviendra... La guigne nous poursuit l'après-midi car le vélo de Brigitte capitule. L'équipe d'assistance est sur place, 2 cyclos out en une journée, c'est la galère ! Il est 17h15 quand on arrive au Relais des Lacs de Planchez, une bâtisse typique, chambres superbes. On est à 625 m d'altitude, l'air est sain et une bonne nuit s'impose avant une 4ème étape qui s'annonce coriace. Un grand merci encore à l'équipe d'assistance qui assure. Merci aussi à Brigitte et Michel (qui est venu avec son mulet) qui nous ont offert un joli kir avant terrine maison, coquelet et glaces préparés par le chef du Relais, une très belle adresse...



Balade en Bourgogne avec le VCS
« Départ et arrivée à St-Julien-les-Villas »
Du lundi 4 au vendredi 8 septembre 2023



Jeudi 7 septembre Planchez - Avallon « 90km »



Nous quittons à regrets le Relais des Lacs, un hébergement très classe après un p'tit dej royal. Très vite, nous rejoignons les rives du lac des Settons par la presqu'île de Chevigny. Alimenté par la Cure, il régule lui aussi le cours de l'Yonne et de la Seine. Le niveau est bas, la construction sur le barrage est en réfection. Très beau parcours en forêt, photos et tampons BPF/ BCN aux Settons et ça repart pour Montsauche et la route de Dun les Places. Les grimpettes se succèdent, l'ombre froide des sapins nous saisit, les dénivelés s'accumulent. Dun les Places est un site de production des sapins de Noël mais aussi hélas un village martyr de la Libération. Surnommé l'Oradour du Morvan, les Allemands y fusillèrent des résistants en juin 1944. Photo au Vieux Dun à la pancarte avec le jeune Odin... mais sans les biches!!! Et c'est alors par une route forestière étroite qui surplombe la Cure que commence l'escalade mémorable (10 à 15%) vers le Rocher de la Pérouse, point culminant de l'Yonne. Chapeau à tous nos cyclos et surtout au tandem Janick et Jonathan ! Un sentier nous mène à pied à une table d'orientation et un large panorama sur les monts du Morvan. Une plongée fort sympathique nous amène à Quarré les Tombes, ancien site commercial des tombes à l'époque mérovingienne. Autour de l'église, 46 sarcophages et 66 couvercles sont exposés. Arrêt pique-nique magnifique sur un vaste terrain municipal ombragé. C'est l'extase ! Quel festin avec des produits régionaux ! Merci à Didier, Mireille et Annie! Puis ce sont selon chacun, la vaisselle, la sieste, la partie de jambes en l'air avec Mireille, le combat de boxe avec les séquoias du parc... mais savez-vous pourquoi les cyclos prennent la roue du tandem ? Pour l'abri, la vitesse ? Non... réponse à la prochaine réunion... L'après-midi sera chaud, très chaud, de 33 à 35 degrés... Des grimpettes, des bosses à 14% mais aussi de superbes descentes. Sapins, châtaigniers, noyers, etc. On traverse le lac de Crescent, on photographie le château de Chastellux sur Cure, on chasse l'eau fraîche à St Germain des Champs, on aligne les dénivelés, Mireille et Annie nous arrosent. La vallée du Cousin nous déçoit un peu par manque d'eau et l'absence de rapides. Il faut alors grimper sur Avallon pour rejoindre l'hôtel de Capucins connu des filles de Toutes à Toulouse. 90 km et plus de 1200 m de dénivelé... Demain retour à St Julien, au local VCS, rue Gambetta en fin d'après-midi.



Balade en Bourgogne avec le VCS
« Départ et arrivée à St-Julien-les-Villas »
Du lundi 4 au vendredi 8 septembre 2023



Vendredi 8 septembre Avallon - Saint-Julien « 119km »



Il est 8h15 quand l'équipe des 18 cyclos au grand complet quitte Avallon en direction de Montréal, premier arrêt du jour et site BPF de l'Yonne tout à fait justifié, joli bourg médiéval enfermé dans ses remparts qui dominent la vallée du Serein. Nous avons aimé la Porte d'En Bas, les échauguettes, la pierre à la salamandre rappelant le passage de François Ier en 1521, son église restaurée par Viollet-le-Duc et de pittoresques maisons anciennes du 15ème et 16ème. Du haut du village se découvre un vaste panorama sur la vallée du Serein et les monts du Morvan. Une belle bosse précède l'arrivée à Noyers sur Serein (BPF 89), un des plus beaux villages de France cerné de remparts. Dès le passage sous la Porte d'entrée, on découvre un superbe lavoir fleuri puis chacun déambule par rues et ruelles pavées parmi les maisons à colombages ou à tourelles. Les places ont pour noms évocateurs Place du Grenier à Sel, Place du Marché au Blé, rue de la Petite Etape aux Vins. Un bien beau village ! La route de moins en moins ombragée traverse l'Armançon. Les forêts de sapins ont fait place aux forêts d'éoliennes. Les haies ont disparu, les pâturages sont désespérément secs. Un rapide coup d'œil au château de Tanlay, style Renaissance et nous tentons de rejoindre le lieu du pique-nique un peu avant Etourvy. Un passage délicat : le village de Melisey, dépourvu de signalétique digne de ce nom... Le groupe éclate mais tout finit par rentrer dans l'ordre pour ce dernier pique-nique, à l'ombre, sous des effluves porcines à la limite de l'Yonne et de l'Aube. On a aimé la tarte aux abricots ... Retour par des routes familières. Il fait très chaud (33 à 35°C), on s'arrose et à Chaource, on remplit les bidons d'eau fraîche, on mouille casques et casquettes. Ça roule bien et on arrive à St Julien à 16h15. Au local, boissons fraîches. Les cyclos sont rouges et en sueur. Ce fut un beau voyage itinérant, réussi grâce à Didier et Mireille aux petits soins, grâce aussi à un bon groupe soudé et solidaire où le rire a tenu une place essentielle. Le Morvan est une belle région trop souvent méconnue. Le sud mérite aussi une visite sur plusieurs jours. Un projet à fouiller peut-être... Merci, merci à tous pour ce beau périple en Bourgogne.